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Pagamento do IPVA em 
fevereiro tem descontos 
que chegam a 22,4%

Economia | 12

Imposto obrigatório

A redução pela antecipação é de 3%, mas 
os proprietários de veículos podem chegar 
ao benefício máximo com os programas 
Bom Motorista e Bom Cidadão

OAB de Bento Gonçalves 
alerta para o "golpe dos 
falsos advogados"

Geral | 13

De olho

Os golpistas obtêm os dados dos processos 
diretamente nos sites dos tribunais e, 
disfarçados de advogados responsáveis, entram 
em contato com as vítimas

Eleições para presidências 
da Câmara e Senado dão 
evidência ao Centrão

Política | 11

Políticos

Hugo Motta foi eleito presidente da Câmara 
dos Deputados; Davi Alcolumbre voltou a 
ser presidente do Senado; ambos prometem 
independência dos Poderes

Sair de Bento e ir para a Capital ficou 
mais caro: pedágios da Serra aumentam

Free flow

Trânsito | 6

Previsto no contrato de concessão, o reajuste anual foi aprovado pela Agência Estadual de 
Regulação dos Serviços Públicos Delegados do RS; os aumentos variam de R$ 0,50 a R$ 0,70

CSG/Divulgação

Após atrasos, médicos de Bento são pagos 
pela prefeitura, mas sindicato quer melhorias

UPA 24 horas no radar

Saúde | 8

A Secretaria Municipal de Saúde de Bento apontou a troca de sistema da prefeitura como a 
causa do atraso nos pagamentos de salários; Simers quer mudanças na UPA e nos contratos

Simers/RS

A situação de um dos 
banheiros para a equipe
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Paradas de ônibus são revitalizadas 
em Bento Gonçalves

Lucas Marques
Desde janeiro, a Secretaria 

de Gestão Integrada e Mobilida-
de Urbana (SEGIMU) de Bento 
Gonçalves está realizando a revi-
talização de paradas de ônibus do 
interior e do perímetro urbano 
da cidade. O serviço faz parte do 
planejamento de zeladoria e de 
manutenção que vai auxiliar na 
perenidade dos equipamentos 
públicos. Assim, os serviços de re-
vitalização das paradas de ônibus 
compreendem revitalização com 
manutenção do telhado, pintura e 
outros serviços necessários.

Em Faria Lemos, 16 paradas 
de ônibus receberam melhorias. 
O próximo distrito que será con-
templado com os serviços será 
São Pedro, que conta com 15 
paradas. Já no cenário urbano, 
os cidadãos já podem notar as 
mudanças que estão ocorrendo 
na parada localizada na Avenida 
Júlio de Castilhos, no Centro. Fo-
ram afixados painéis ilustrativos 
de Bento Gonçalves que eviden-

Destaque para a cultura

Mesmo com as 
melhorias, a 
população aponta 
outras necessidades, 
como o conforto para 
quem aguarda os 
ônibus

ciam os aspectos culturais e turís-
ticos, como a uva, a Pipa Pórtico, 
a Maria Fumaça, além de conter 
informações sobre os horários 
dos ônibus por meio de QR Code 
e link para site.

Para o secretário da SEGIMU, 
Diego Salini,  afirma que com o 
tempo, as paradas de ônibus aca-
bam se deteriorando, necessitan-
do de manutenção. “A SEGIMU 
está atenta a essa demanda da co-
munidade de revitalizá-las, pois 
são um ponto de referência para 
centenas de pessoas que utilizam 

o transporte público. Sempre é 
realizada uma avaliação técnica 
para quais serviços são necessá-
rios para melhorar a estrutura”, 
disse.

O SERRANOSSA conversou 
com usuários de ônibus na para-
da da Praça Centenário, também 
no Centro. Um deles, que preferiu 
não se identificar, destacou que 
os espaços não são confortáveis, 
principalmente para pessoas 
idosas. Além disso, também dis-
se que vê o lugar como inseguro, 
principalmente à noite.

Rodrigo De Marco

A Junta de Serviço Militar - 
local em que o cidadão realiza 
o alistamento e retirada de seu 
documento militar - passou a fun-
cionar na Secretaria de Segurança 
(SEMSEG) de Bento Gonçalves. Até 
então, o serviço ocorria no Centro, 
junto à Casa Geisel. O novo ende-
reço é Travessa Itaqui, 84, bairro 
Cidade Alta.

O ato de alistamento deve ser 
feito até 30 de junho, por jovens 
que completam 18 anos em 2025, 
podendo ser realizado de forma 

Informações sobre o IPTU 
em Bento Gonçalves

A Secretaria de Finanças (Se-
fin) de Bento Gonçalves divulgou 
informações sobre o pagamento 
do Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) e a Taxa de Coleta 
e Remoção de Lixo (TCL).

Imposto

O imposto também 
pode ser pago sem 
o desconto, em 
oito parcelas, com 
vencimento a partir de 
15 de maio

O valor poderá ser pago até o 
dia 17 de março com desconto de 
15% (para as guias emitidas de 
forma digital), e até o dia 15 de 
maio, mas com desconto de 10% 
sobre o valor total.

O imposto também pode ser 
pago sem o desconto, em oito 
parcelas, com vencimento a par-
tir de 15 de maio.

Em virtude da migração do 
sistema, os boletos ainda não 
podem ser acessados no site 
da prefeitura. A liberação deve 
ocorrer nos próximos dias. Os 
carnês serão enviados para as 
residências.

Novo local da Junta 
Militar de Bento

Na SEMSEG

online ou física.
COMO FUNCIONA:
É necessário que o jovem pos-

sua CPF (Cadastro de Pessoa Física) 
para preenchimento dos dados so-
licitados.

Acesse o site www.alistamen-
to.eb.mil.br e siga as instruções 
para o alistamento.

Formas de contato
Telefone: (54) 3055-8549
WhatsApp: (54) 9966-2485
Atendimento: 8h às 12h e das 

13h às 17h

Novas câmeras na Planalto
Na última semana, a Coorde-

nadoria de Tecnologia de Infor-
mação e Comunicação (CTEC), 
em parceria com a Secretaria de 
Segurança e de Gestão Integrada 
e Mobilidade Urbana, instalou 
mais quatro câmeras de video-
monitoramento, sendo duas na 
rua Herny Hugo Dreher e duas na 
Avenida Planalto. Elas são mode-

lo Bullet, de alcance varifocal de 
100 metros. O serviço faz parte 
do planejamento estratégico do 
projeto Bento em Ordem, que 
visa promover segurança para 
Bento Gonçalves, proporcionan-
do bem-estar para a população. 
Atualmente, mais de 500 câmeras 
estão instaladas em praças e ruas 
da cidade.

Emissores 
de N. Fiscal

Bento

A prefeitura municipal de 
Bento Gonçalves informou sobre 
a liberação do sistema para contri-
buintes emissores de Nota Fiscal. O 
cadastro de usuário deve ser feito 
no link https://bentogoncalves.
oxy.elotech.com.br/iss/usuario 
para acesso ao novo sistema de 
Notas Fiscais.

Após a criação do usuário, de-
verá logar no sistema e proceder o 
credenciamento da empresa, que 
será liberado de forma automática 
para os usuários que possuírem 
vínculo no Contrato Social cadas-
trado na prefeitura. Após o creden-
ciamento, poderão ser cadastrados 
contadores e funcionários emisso-
res de Nota Fiscal sem a necessida-
de de aprovação posterior.

Para os contribuintes que não 
possuem vínculo no contrato so-
cial, o credenciamento passará por 
análise dos fiscais e será necessá-
rio anexar a seguinte documen-
tação: cópia do Contrato Social, 
cópia do CPF e RG dos sócios, 
procuração e, se for funcionário, 
cópia da carteira de trabalho.
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UCS Bento entra em 2025 com novo 
curso de Administração 

Um dos mais tradicionais 
cursos do Campus Universitário 
da Região dos Vinhedos (Carvi) 
chega renovado para 2025. A par-
tir do primeiro semestre, a forma-
ção de Administração trocará de 
nome e ganhará uma modificação 
curricular, a fim de acompanhar 
as demandas contemporâneas na 
gestão dos negócios.

Instituído agora como Ad-
ministração e Negócios, o curso 
em nível de bacharelado passa a 
estar centrado no embasamento 
científico, pragmático, humano e 
tecnológico. Além disso, sua lógi-
ca está pautada nos estágios do ci-
clo de vida das organizações. Uma 
outra mudança é a introdução do 
conceito de portfólio acadêmico. 
Com isso, há a possibilidade de 
construir um currículo com vistas 
a novas carreiras emergentes e 
diferenciais em um mercado cada 
vez mais competitivo.

Coordenadora do curso no 
Carvi, a professora Simone Taffa-
rel Ferreira reforça que a renova-

Educação

Oferta passa a se 
chamar Administração 
e Negócios e se 
posiciona em 
alinhamento 
às demandas 
contemporâneas

da graduação está orientada pelos 
princípios da humanização, do 
sucesso do egresso, da inovação 
e do impacto nas organizações. 
"Tudo isso ajuda na busca do de-
senvolvimento de competências e 
de capacidades para agir em uma 
economia cada vez mais digitali-
zada, em meio a um mundo dinâ-
mico e com novas necessidades 
de gestão", diz.

A formação do curso segue 
em oito semestres, perfazendo 
uma carga horária de 3 mil horas, 
além de 200 horas de atividades. 
O modelo contemporâneo e ino-
vador de ensino e aprendizagem 
está integrado à Área do Conheci-
mento de Ciências Sociais da Uni-
versidade. 

CARVI TEM 27 
CURSOS DE GRADUAÇÃO
Com 27 cursos de graduação 

em todas as áreas de conhecimen-
to, a UCS Bento atrai alunos da co-
munidade regional para o Carvi, 
oportunizando, além de excelên-
cia acadêmica, comodidade para 
estudar perto de casa. São opções 

nas áreas de Artes e Arquitetura,
Exatas e Engenharia, Direito, 

Humanidades, Ciências Sociais e 
Ciências da Vida, com mais de 70 
laboratórios equipados com mo-
dernos e tecnológicos itens que 
auxiliam para um aprendizado 
prático, inovador e efetivo. Um 
dos destaques é o laboratório de 
Habilidades, suporte para a for-
mação dos cursos da área da Vida. 
A UCS Bento investiu, em 2023, 
cerca de R$ 1 milhão na estrutura, 
que é equipada com manequins 
de última geração para as práticas 
dos alunos.

A UCS Bento, também, tem in-
vestido na expansão de sua capa-
cidade disseminadora de conhe-
cimento e formação. Sete cursos 
foram incorporados nos últimos 
dois anos – Enfermagem e Bio-
medicina, da área da Vida, e En-
genharia de Software, Engenharia 
de Controle, Automação e Gestão 
da Produção Industrial, Engenha-
ria de Computação e Análise e 
Desenvolvimento de Sistemas, da 
área de Exatas e Engenharias.

Reajuste do magistério é encaminhado 
por Leite para a Assembleia Legislativa

O governo estadual protoco-
lou, na terça-feira, 04/02, na As-

Professores

A definição do 
reajuste de 6,27% 
é do Ministério da 
Educação, publicada 
no Diário Oficial da 
União (DOU) de 31 
de janeiro

sembleia Legislativa do Rio Grande 
do Sul (ALRS), projeto de reajuste 
de 6,27% do subsídio mensal dos 
integrantes da carreira do magisté-
rio público estadual. Encaminhada 
em regime de urgência, a propo-
sição começa a trancar a pauta de 
votação do parlamento em 30 dias.

O índice proposto incidirá com 
paridade sobre todos os níveis de 
carreira dos professores ativos e 
inativos e pensionistas com direito 
à paridade, resultando em impac-
to financeiro estimado de R$ 437 
milhões ao ano. O aumento passa 

a contar a partir de 1º de janeiro 
de 2025.

A definição do reajuste de 
6,27% é do Ministério da Educa-
ção, publicada no Diário Oficial da 
União (DOU) de 31 de janeiro. Con-
forme o governo federal, o aumen-
to está acima da inflação do Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
(INPC), de 4,77% em 2024. O re-
ajuste também está acima da in-
flação oficial, medida pelo Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), que fechou o ano 
passado em 4,83%.

Paula Larentis

Governo reduz para 15% o limite de 
ultraprocessados na merenda escolar

Mais saudável

Na terça-feira, 04/02, o 
governo federal anunciou que 
reduziu de 20% para 15% o li-
mite de alimentos processados 
e ultraprocessados no cardápio 
das escolas públicas em 2025. O 
anúncio foi realizado durante a 
abertura da 6ª edição do Encon-
tro Nacional do Programa Na-
cional de Alimentação Escolar 
(Pnae), em Brasília.

Segundo o governo federal, 
a iniciativa impacta 40 milhões 
de alunos em quase 150 mil 
escolas públicas, que fornecem 
aproximadamente 10 bilhões de 

refeições por ano. 
“São crianças que andam de 

barco por horas, que caminham 
quilômetros nos rincões mais 
distantes desta terra imensa em 
direção à escola e, que ao che-
garem, têm certeza de que uma 
alimentação digna as espera”, 
afirmou a presidente do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE), Fernanda 
Pacobahyba.

Em 2024, o orçamento do 
Pnae foi de R$ 5,3 bilhões, com 
pelo menos 30% dos alimentos 
adquiridos da agricultura fami-

liar. A mudança será feita por 
uma alteração na Resolução nº 
6/2020, que estabelece diretri-
zes do Pnae.

FNDE
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Novos concursos para 
forças de segurança

O governo estadual autori-
zou, na tarde de segunda-feira, 
03/02, a abertura de novos 
concursos para contratação 
de servidores das corporações 
vinculadas à Secretaria da Se-
gurança Pública (SSP). Ao todo, 
serão disponibilizadas 2.734 va-
gas para Brigada Militar, Polícia 
Civil, Corpo de Bombeiros Mili-
tar e Instituto-Geral de Perícias 
(IGP). 

O governador Eduardo Leite 
(PSDB) ressaltou que os novos 
concursos reafirmam o compro-
misso do governo com a reposi-
ção do efetivo. 

“Com isso, garantimos que 
não haja defasagem nas forças 
de segurança. No nosso governo, 
possibilitamos a reposição todos 
os anos, e seguiremos assim para 
que o Rio Grande do Sul continue 
sendo um Estado que oferece se-
gurança para quem vive, traba-
lha e empreende aqui, como foi 
em 2024, o ano mais seguro da 
história recente”, afirmou.

VAGAS
Brigada Militar

Rio Grande do Sul

O governador 
Eduardo Leite 
ressaltou que os novos 
concursos são um 
compromisso com a 
reposição do efetivo

- 1,2 mil vagas para soldado;
- 30 vagas para oficial espe-

cialista em saúde
- 120 vagas para aluno-

-oficial do Quadro de Oficiais do 
Estado Maior

Polícia Civil
- 30 vagas para delegado
- 360 vagas escrivão
- 360 vagas para inspetor
Corpo de Bombeiros
- 400 vagas para soldado
Instituto-Geral de Perícias
- 70 vagas para perito criminal
- 54 vagas para perito médi-

co-legista
- 110 vagas para técnico em 

perícia
A publicação dos editais, 

com regramentos específicos 
para se concorrer às vagas de 
cada corporação, bem como as 
provas, devem ocorrer ainda em 
2025.

Prisão por 
tráfico

GCM

No início da manhã de segun-
da-feira, 03/02, a Guarda Civil 
Municipal (GCM) de Bento Gon-
çalves prendeu um homem, de 
34 anos, por tráfico de drogas no 
bairro Juventude da Enologia.

Durante patrulhamento pre-
ventivo em uma área já conhecida 
pelo comércio de entorpecentes, 
agentes da GCM flagraram um ho-
mem entregando um objeto para 
a condutora de um veículo.

Diante da suspeita, os agen-
tes deram ordem de parada e 
realizaram a abordagem. Com o 
homem, de 49 anos, foi encon-
trada uma porção de substância 
análoga à cocaína. Dentro do ve-
ículo, os agentes localizaram ou-
tra porção da mesma substância, 
que havia acabado de ser entre-
gue à condutora, uma mulher de 
36 anos.

Diante dos fatos, o homem 
recebeu voz de prisão e ambos 
foram levados à Delegacia de 
Polícia de Pronto Atendimento 
(DPPA) para o registro da ocor-
rência.

Morte de 
GCM de BG

Luto

A prefeitura de Bento Gon-
çalves lamentou o falecimento do 
Inspetor-Chefe da Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM), Diego André da Sil-
va, aos 34 anos, ocorrido no dia 30 
de janeiro. Ele estava internado no 
Hospital Tacchini e a causa da mor-
te, segundo a prefeitura, foi falência 
múltipla de órgãos.

Natural de Santa Cruz do Sul, 
na Região Central do Rio Grande 
do Sul, formado em Gestão em Se-
gurança Pública, Da Silva acumulou 
oito anos de experiência na área da 
segurança privada. Ingressou na 
carreira de guarda civil de Bento 
Gonçalves em 2019.

Em 2021, Da Silva elevou seu 
conhecimento ao tornar-se o Ro-
muriano número 05, após comple-
tar o curso de Rondas Ostensivas 
Municipais oferecido pela Acade-
mia de Ensino da Guarda Munici-
pal de Alvorada. No ano de 2024, 
assumiu como inspetor-chefe da 
corporação.

“Um profissional que sempre 
demonstrou seu empenho e prepa-
ro para as atividades de segurança 
pública municipais. Nossos sen-
timentos aos familiares, amigos e 
colegas de corporação”, declarou o 
Executivo. O sepultamento ocorreu 
em Santa Cruz do Sul.

Após ameaçar mulher, homem é 
preso com espingardas em Bento

Na noite do último sábado, 
1º/02, às 20h58, equipes da Briga-
da Militar (BM), por meio do 3º Ba-
talhão de Policiamento em Áreas 
Turísticas (3º BPAT), prenderam 
um homem, de 43 anos, por vio-
lência doméstica e posse ilegal de 
arma de fogo no bairro Ouro Verde, 
em Bento Gonçalves.

As guarnições foram despa-
chadas para o endereço para ave-
riguar uma ocorrência de violência 
doméstica. No local, a vítima infor-
mou que seu companheiro bebia 
álcool e ameaçava ela e os filhos de 
morte com uma espingarda. Com 
ele foi localizada uma espingarda 
de pressão, um rifle calibre .38 

Segurança

com 10 munições e duas plantas 
de maconha.

Diante dos fatos, o homem 
foi preso e conduzido, juntamente 

com o material apreendido, à De-
legacia de Polícia de Pronto Aten-
dimento (DPPA) para registro da 
ocorrência.

Pai e mãe são suspeitos de matarem 
bebê de nove meses no RS

Na quarta-feira, 05/02, a Polí-
cia Civil, através da 1ª Delegacia de 
Polícia de Viamão, deflagrou a Ope-
ração “Desamparo”, no bairro Santa 
Cecília, em Viamão. A ação contou 
com o apoio da e da Delegacia de 
Homicídios de Viamão (DPHPP).

Ao todo, foram cumpridos dois 
mandados de prisão preventiva 
por tortura qualificada e um man-
dado de busca e apreensão.

Durante a ação, Rayssa de Lara 
Cândido, de 19 anos, e Peterson 
Francisco Avila dos Santos, de 23 
anos, mãe e pai respectivamente, 

foram presos. Ambos são apon-
tados como os responsáveis pela 
morte do filho de nove meses, em 
janeiro deste ano, em decorrência 
de agressões.

De acordo com a Delegada Jei-
selaure de Souza, titular da 1.ª DP/
Viamão, o caso é grave, visto que os 
suspeitos submeteram a criança a 
agressões físicas, negligência e in-
tenso sofrimento físico e mental. 
“Os laudos periciais apontaram 
que a criança faleceu em decorrên-
cia de traumatismo craniano, mas 
possuía múltiplas lesões”, declarou.

Médico suspeito de matar 
esposa terá audiência

Caso de feminicídio

Está marcada para o dia 30 
de junho a primeira audiência do 
caso em que um médico gaúcho 
é acusado de matar a esposa. O 
crime foi registrado em 22 de ou-
tubro de 2024, em Canoas. André 
Lorscheitter Baptista é acusado 
de dopar e matar a esposa, Patrí-
cia Rosa dos Santos, de 41 anos. A 
audiência contará com testemu-
nhas, além da possibilidade do 
réu depor.

A denúncia do Ministério 
Público do Rio Grande do Sul 
(MPRS) foi aceita pela Justiça 
em 5 de dezembro de 2024. Ele 
responde pelos crimes de femi-
nicídio e fraude processual. Ele 
será julgado com os agravantes 
da vítima ser mãe de uma crian-
ça (filho do réu); menosprezo 
ou discriminação à condição de 
mulher; emprego de veneno e 

também recurso que dificultou a 
defesa de Patrícia.

Segundo a Polícia Civil, o 
médico colocou remédio em um 
sorvete para fazer a esposa dor-
mir. Depois, teria administrado 
uma medicação para que ela não 
sentisse dor e injetado outro re-
médio para matá-la. O laudo da 
perícia, divulgado no dia 25 de 
novembro, apontou presença de 
dois sedativos no organismo da 
vítima.

GCM

SSP/Divulgação

Arquivo pessoal
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Brigada Militar

Polícia Civil RS Na tarde de terça-feira, 04/02, equipe 
da 1ª Delegacia de Polícia (1ª DP) de Bento 
Gonçalves, após investigação prévia, reali-
zou a prisão em flagrante de uma mulher, 
de 29 anos, no bairro Ouro Verde. 

O ato ocorreu no momento em que 
a suspeita fazia a tele-entrega de drogas. 
Junto com ela, foram apreendidas 22 por-
ções de cocaína, além de três comprimi-
dos de ecstasy.

A abordagem aconteceu no contexto 
de uma investigação da Polícia Civil que 
apura a modalidade de tele-entrega de 
drogas. A presa foi encaminhada ao siste-
ma prisional.
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Trabalhadores são 
resgatados na Serra

Uma força-tarefa resgatou, no 
dia 2 de fevereiro, em Flores da 
Cunha, na Serra Gaúcha, um grupo 
de nove trabalhadores que atua-
vam na colheita da uva, sendo oito 
deles argentinos. A inspeção do 
Ministério do Trabalho e Emprego 
(MTE) integrou a operação que foi 
articulada pela Polícia Federal (PF) 
a partir de denúncias junto à Briga-
da Militar do município.

Segundo auditores fiscais do 
trabalho, o grupo de trabalhadores 
estava alojado em uma casa de ma-
deira, precária, com frestas, aber-
turas no telhado e fiação elétrica 
exposta. Eram todos homens, com 
idades entre 19 e 29 anos, contra-
tados pelo produtor rural para a 
colheita de uvas. 

O produtor rural, além de pos-
suir parreirais próprios, também 
atuava como intermediador de mão 
de obra, a fornecendo para a colhei-
ta de uvas em outras propriedades 
rurais na região, com promessa de 
pagamentos expressivos (acima do 
valor médio pago na região), ali-
mentação e alojamento.

Entretanto, ao iniciarem as ati-
vidades, o valor pago por quilo de 
uva colhida foi inferior ao combina-
do. Mesmo realizando jornadas de 
até 12 horas diárias, o valor obtido 
pela produção diária ficava aquém 
do prometido. Além disso, o paga-
mento, que era realizado aos sába-
dos, já não era pago pela segunda 
semana consecutiva. 

Segundo o MTE, o alojamento 
estava em condições precárias de 

Flores da Cunha

conservação, conforto e higiene, e 
a alimentação era fornecida caso 
houvesse trabalho. Os fiscais afir-
mam que um dos trabalhadores, 
embora com a mão machucada, 
seguia trabalhando para não ficar 
sem a alimentação.

Por ser considerado um caso 
de trabalho em condições análogas 
à escravidão, o empregador foi pre-
so em flagrante e conduzido para 
a Delegacia de Polícia Federal, em 
Caxias do Sul.

O empregador teve que efetuar 
o pagamento das verbas salariais e 
rescisórias devidas na terça-feira, 
04/02. A assistência social de Flo-
res da Cunha providenciou aloja-
mento no município para todos os 
trabalhadores resgatados. O Minis-
tério do Trabalho e Emprego provi-
denciou a inscrição no CPF e a con-
fecção das Carteiras de Trabalho 
para os imigrantes argentinos, o 
que possibilitará a formalização de 
seus registros como empregados e 
a emissão do seguro-desemprego.

No dia 28 de janeiro, quatro ar-
gentinos foram resgatados em São 
Marcos, também na Serra Gaúcha.

Mortes na pandemia da COVID-19: hospital, 
empresa e município são condenados no RS

O Juiz de Direito da 2ª Vara 
Cível da Comarca de Campo Bom, 
Alvaro Walmrath Bischoff, con-
denou a Associação Beneficente 
São Miguel (ABSM), a Air Liqui-
de Brasil Ltda. e o Município de 
Campo Bom, na Região Metro-
politana de Porto Alegre, pelo 
desabastecimento de oxigênio 
no Hospital Lauro Reus, ocorri-
do em março de 2021, durante o 
momento mais crítico da pande-
mia da COVID-19. A decisão saiu 
domingo, 02 de fevereiro.

O episódio resultou na mor-
te de seis pacientes no dia 19 
de março de 2021 (que estavam 
entubados na UTI devido à CO-
VID-19) e, nos 15 dias subsequen-
tes, outros 16 vieram a óbito. Foi 
determinado o pagamento de da-
nos morais coletivos, no valor de 
R$ 1 milhão, além da obrigação 
de indenizar individualmente os 
familiares das vítimas por danos 
morais e materiais.

O CASO
O Ministério Público do Rio 

Campo Bom

Na cidade de 
Campo Bom, em 
2021, seis pessoas 
teriam morrido por 
falta de oxigênio 
em época crítica da 
pandemia

Grande do Sul (MPRS) ajuizou 
ação civil pública contra a ABSM, 
a Air Liquide Brasil Ltda. e o mu-
nicípio de Campo Bom, apontado 
responsabilidade pelas falhas no 
fornecimento de oxigênio duran-
te um dos períodos mais críticos 
da pandemia. Além dos danos 
morais coletivos, o MP pediu a in-
disponibilidade de bens dos réus 
no valor de R$ 8 milhões e a inde-
nização individual das vítimas e 
seus familiares.

Investigações foram con-
duzidas, incluindo perícia do 
Instituto-Geral de Perícias (IGP), 
auditoria da Secretaria Estadual 
de Saúde (SES-RS) e sindicância 
interna. Conforme o MP, o laudo 
técnico confirmou que houve fa-
lha na ativação das baterias de 
cilindros reservas e no aciona-
mento do sistema de backup, re-
sultando na interrupção total do 
fornecimento de oxigênio.

As partes apresentaram ar-
gumentos distintos. A Air Liquide 
Brasil Ltda. sustentou que não 
houve falha no fornecimento, 
mas sim má gestão do estoque 
por parte do hospital, que não 
seguiu protocolos adequados de 
monitoramento dos níveis de oxi-
gênio. A empresa também alegou 
que não tinha obrigação contra-
tual de monitoramento remoto 
via telemetria. 

A Associação Beneficente 
São Miguel (ABSM) afirmou que 
os pacientes não ficaram sem 
oxigênio, pois foram ventilados 

manualmente pelos profissio-
nais de saúde. A defesa também 
negou relação direta entre as 
mortes e o incidente. O municí-
pio de Campo Bom argumentou 
que não poderia ser responsabi-
lizado, pois o gerenciamento do 
hospital era de responsabilidade 
exclusiva da ABSM, conforme 
contrato vigente. O pedido de 
tutela de urgência foi indeferido, 
e o ônus da prova foi invertido, 
resultando na inclusão do muni-
cípio como parte no processo.

SENTENÇA
A decisão reconheceu a res-

ponsabilidade solidária da ABSM 
e da Air Liquide Brasil Ltda., além 
da responsabilidade subsidiária 
do Município de Campo Bom. Ao 
analisar os documentos periciais 
e a cronologia dos acontecimen-
tos, o magistrado reconheceu fa-
lha grave na prestação do serviço 
público de saúde. Reforçou que 

a Air Liquide foi acionada no dia 
anterior ao desabastecimento, 
não sendo atendida a tempo, evi-
denciando que a empresa tinha 
ciência dos níveis críticos de oxi-
gênio e do aumento do consumo 
nas semanas anteriores. Diante 
disso, conforme o magistrado, fi-
cou clara a falha em evitar o de-
sabastecimento dos tanques, bem 
como na transição da equipe de 
manutenção e no monitoramento 
dos níveis de oxigênio.

O magistrado concluiu que 
tanto o hospital quanto a empresa 
fornecedora deveriam ter adota-
do medidas preventivas para evi-
tar a tragédia, conforme indicou 
o relatório de auditoria do De-
partamento de Auditoria do SUS 
(DEASUS). As falhas cometidas 
foram determinantes para o des-
fecho trágico, tornando inegável 
a responsabilidade solidária dos 
envolvidos.

MTE/Divulgação IGP/Divulgação
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Tirar a CNH está mais caro no Rio 
Grande do Sul; valores assustam

Desde o último sábado, 1º 
de fevereiro, tirar ou renovar a 
CNH, a Carteira Nacional de Habi-
litação, popularmente conhecida 
como carteira de motorista, no 
Rio Grande do Sul, ficará 4,70% 
mais caro. O reajuste segue a le-
gislação estadual, que define a 
atualização anual dos valores com 
base na variação da Unidade de 
Padrão Fiscal (UPF).

Tabela de valores:
Categoria A (moto): de R$ 

AB por R$ 4,5 mil

2.584,37 para R$ 2.705,84.
Categoria B (carro): de R$ 

2.590,03 para R$ 2.711,91.
Categoria AB (moto e carro): 

de R$ 4.363,00 para R$ 4.568,96.
Categorias C, D e E (veículos 

pesados): de R$ 3.042,68 para R$ 
3.185,60.

Os valores englobam os exa-
mes psicológico e médico, as pro-
vas teórica e prática, a carga ho-
rária mínima de aulas teóricas e 
práticas, a locação do veículo para 

Ex-jogador de futebol morre em 
acidente na Serra Gaúcha

Diego Bottin, de 39 anos, em-
presário e ex-jogador de futebol, 
faleceu em um acidente de moto na 
tarde do último sábado, 1º/02, na 
ERS-235, km 21, na localidade de 
Linha Araripe, em Nova Petrópolis, 
na Serra Gaúcha. Bottin pilotava 
uma moto BMW S 1000 RR quan-
do teria perdido o controle em uma 
curva.

O acidente foi atendido pelos 
Bombeiros Voluntários de Nova 
Petrópolis, Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU), Em-
presa Gaúcha de Rodovias (EGR) 
e Comando Rodoviário da Brigada 
Militar (CRBM). Ao chegarem ao lo-

Jogou no Esportivo

cal, as equipes constataram o óbito 
de Bottin.

Nas redes sociais, clubes pe-
los quais Diego atuou prestaram 
homenagens e se solidarizaram à 
família do ex-jogador: "É com pro-
funda tristeza que o Sport Club 
Internacional recebe a notícia do 
falecimento de Diego Bottin. (...)  
Aposentado desde 2015, vestiu 
o manto colorado na temporada 
2007, atuando em oito oportunida-
des. Neste momento de dor, presta-
mos nossa solidariedade aos ami-
gos e familiares. Desejamos força e 
conforto a todos", publicou o Inter.

Natural de Nova Prata, Bottin 

teve passagem pelo Internacional 
em 2007, além de outros clubes 
gaúchos como São José, Riogran-
dense, Esportivo (de Bento Gonçal-
ves), Americano, Nova Prata e GE 
Brasil. Atualmente, era empresário 
em Canela. Diego Bottin deixa es-
posa e dois filhos.

Tarifas de pedágios na Serra Gaúcha 
são reajustadas; valor chega a R$ 0,70

Free flow

Já estão valendo desde o úl-
timo sábado, 1º de fevereiro, os 
novos valores das tarifas nos seis 
pórticos de pedágio eletrônico 
free flow, nas rodovias adminis-
tradas pela CSG, no Vale do Caí e 
Serra Gaúcha. Previsto no contrato 
de concessão, o reajuste anual foi 
aprovado pela Agência Estadual de 
Regulação dos Serviços Públicos 
Delegados do Rio Grande do Sul 
(Agergs), em sessão realizada no 
dia 28 de janeiro.

Segundo a CSG, o cálculo é 
realizado com base no Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) e influenciado por 
diversos fatores, como a compen-
sação pelo arredondamento da 
tarifa aplicada no ano anterior, o 

arredondamento da tarifa no ano 
atual, os recursos destinados à 
segurança do trânsito, desenvolvi-
mento tecnológico, índice de qua-
lidade e desempenho dos serviços 
prestados avaliado pela AGERGS, 
tudo de acordo com as especifica-
ções estabelecidas no contrato de 
concessão.

“No aumento da tarifa do pe-
dágio deste ano não há acréscimo 
real, mas apenas ajuste baseado 
numa correção monetária. Tudo 
que a concessionária realiza é fruto 
da arrecadação do pedágio, não há 
aplicação de dinheiro público do 
tesouro do Estado. A duplicação da 
ponte sobre o Arroio Tega [em Ca-
xias do Sul], iniciada nesta semana, 
é um exemplo de investimento com 

os recursos arrecadados com o pe-
dágio”, explica o diretor-presidente 
da CSG, Ricardo Peres.

No pórtico de cobrança auto-
mática free flow localizado em São 
Sebastião do Caí (km 4,6 da ERS-
122), o valor de referência (cate-
goria 1) foi ajustado de R$ 12,30 
para R$ 13. Em Antônio Prado 
(km 108,3 da ERS-122) e em Ipê 
(km 151,9 da ERS-122), a tarifa de 
referência (categoria 1) foi ajusta-
da de R$ 8,60 para R$ 9,10. Já em 
Capela de Santana (km 30,1 da 
ERS-240), o valor passará de R$ 9 
para R$ 9,50, em Farroupilha (km 
45,5 da ERS-122) ajustado de R$ 
10,70 para R$ 11,30 e em Carlos 
Barbosa (km 6,5 da ERS-446), de 
R$ 9,90 para R$ 10,40. 

CSG

a prova prática e a taxa de emis-
são da CNH.

Preços para 
renovação da CNH
- Condutores até 65 anos: de 

R$ 296 para R$ 309
- Condutores acima de 65 

anos: de R$ 178 para R$ 186
Os novos valores da CNH – a 

carteira de motorista – já estão 
em vigor e impactam todos os 
condutores que iniciarem ou re-
novarem o processo.

A CSG, que administra estradas da Serra Gaúcha e 
do Vale do Caí, instalou 42 equipamentos do Sistema 
de Análise de Tráfego (SAT), voltados exclusivamente 
ao monitoramento do fluxo de veículos. A tecnologia 
foi implementada na ERS-122 (entre os km 4 e 151, de 
São Sebastião do Caí a Ipê), na ERS-240 (do km 3 ao 32, 
entre São Leopoldo e Montenegro), na RSC-287 (entre 
os km 1 e 14, em Montenegro), na RSC-446 (nos km 0 e 
6, em São Vendelino e Carlos Barbosa), na RSC-453 (en-
tre os km 104 e 121, de Bento Gonçalves a Farroupilha) 
e na BRS-470 (entre os km 221 e 232, em Garibaldi e 
Carlos Barbosa).

Sem finalidade punitiva, as câmeras foram posi-
cionadas para compreender padrões de trânsito, subsi-
diando projetos de infraestrutura e atendendo exigên-
cias do contrato de concessão firmado com o governo 
do Rio Grande do Sul. As informações obtidas por meio 
da tecnologia serão compartilhadas com o poder públi-
co, contribuindo para políticas de mobilidade.

Jovens morrem em acidente que envolveu 
três veículos em Farroupilha

Um acidente de trânsito 
envolvendo uma moto, um ca-
minhão e um veículo de passeio 
matou duas pessoas em Farrou-
pilha. O fato ocorreu por volta 
das 18h15 de terça-feira, 04/02, 
na Estrada Nossa Senhora da 
Salete. As vítimas foram identi-
ficas como Daniel Lorenzetti, de 

23 anos, e Jonas da Silva, de 26 
anos.

Segundo testemunhas, o 
condutor de uma Honda Twister 
250, de cor amarela, teria per-
dido o controle do veículo em 
uma curva, colidiu no caminhão 
carregado de uvas e, logo depois, 
em um Clio que estava parado 

em um cruzamento. Daniel e Jo-
nas morreram na hora.

Agentes do 36º Batalhão 
de Polícia Militar atenderam a 
ocorrência, assim como o Ser-
viço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU), a Polícia Ci-
vil e Instituto-Geral de Perícias 
(IGP).
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Tacchini: 51 doações de 
órgãos em 2024

Em 2024, o Hospital Tacchini 
registrou a doação de 58 órgãos. 
O maior número de captações 
realizadas pela Comissão Intra-
-Hospitalar para Doação de Ór-
gãos e Tecidos para Transplante 
(CIHDOTT) da instituição foi de 
córneas. Ao todo, foram 51. 

O procedimento é fundamen-
tal, uma vez que muitas condições 
oculares que levam à cegueira 
podem ser revertidas por meio 
do transplante de córneas, res-
taurando a visão e melhorando 
significativamente a qualidade 
de vida do paciente. Além desses, 
também foram doados 2 rins, 1 
pulmão, 3 fígados e 2 pâncreas. 

Todos os 58 órgãos foram 
doados a pacientes compatíveis 
cadastrados por ordem de priori-
dade na Central de Transplantes 
do Estado.

AS ETAPAS DA DOAÇÃO
O primeiro passo para viabi-

lizar qualquer doação é a confir-
mação de morte encefálica do pa-
ciente. Ela é realizada por meio de 
dois exames clínicos e um exame 

Saúde

No total, 58 órgãos 
foram doados a 
pacientes compatíveis 
cadastrados 
na Central de 
Transplantes

de imagem, efetuado em inter-
valos de tempo diferentes. Após 
isso, é preciso buscar a aprovação 
da família para o procedimento. 

“O fim de uma vida pode re-
presentar o início de novas jor-
nadas para outras pessoas. Reco-
nhecer nesse gesto a chance de 
ampliar o legado de carinho e ge-
nerosidade deixado por um ente 
querido pode oferecer algum alí-
vio para a família nesse momento 
tão difícil”, descreve a enfermeira 
responsável pelo CIHDOTT do 
Hospital Tacchini, Ana Turmina.

A permissão dos familiares 
dá início a uma corrida contra o 
tempo para encontrar doadores 
compatíveis a partir da Central de 
Transplantes do Estado. A partir 
dessas definições é que inicia a 
mobilização dos profissionais de 
saúde que vão realizar a captação.

Médicos com salários atrasados e interferência de 
sindicatos: troca de sistema afetou pagamentos

Lucas Marques
Após crise na área médica 

em Bento Gonçalves, com atrasos 
nos pagamentos de salários de 
médicos, na última quinta-feira, 
30 de janeiro, o Sindicato Médi-
co do Rio Grande do Sul (Simers) 
e o Sindicato dos Médicos de 
Caxias do Sul (SINMEDCAXIAS) 
visitaram Bento Gonçalves para 
uma série de compromissos, in-
cluindo reuniões e vistorias.

Os sindicatos se reuniram 
com a secretária municipal de 
Saúde, Daiane Piuco, para dis-
cutir os atrasos nos pagamentos 
dos médicos contratados como 
pessoa jurídica (PJ) na Unidade 
de Pronto Atendimento 24 Horas 
(UPA 24 Horas), localizada no 
bairro Botafogo.

Representando o Simers, fo-
ram apresentados o presidente 

Crise?

Um dos pontos 
destacados em 
reunião entre 
sindicatos e Secretaria 
Municipal de Saúde 
foi a necessidade de 
revisar o contrato 
com a empresa 
que contrata os 
profissionais

Marcelo Matias e o vice-presi-
dente Felipe Vasconcelos.

REUNIÃO COM
A SECRETÁRIA
Durante a reunião, foram so-

licitadas diversas alterações no 
contrato firmado entre o municí-
pio e a empresa terceirizada res-
ponsável pela gestão da unidade, 
a MedSaúde Ltda.

Entre os pontos questiona-
dos, destacou-se o descumpri-
mento de cláusulas que impe-
dem a disponibilização de bolsas 
de estudo e a participação de 
médicos em congressos cien-
tíficos, benefícios que não são 
garantidos pela empresa con-
tratada, mesmo que tal benefício 
conste contratualmente, segun-
do o Simers.

Outro problema aborda-
do foi a exigência, por parte da 
terceirizada, de que os médicos 
sejam contratados na modalida-
de de sócio-cotista. Esse mode-
lo impede que os profissionais 
acionem a empresa judicialmen-
te, pois, ainda que possuam uma 
participação mínima no capital 
social, são considerados sócios 
e, legalmente, não podem se au-
toprocessar.

Em relação aos atrasos sala-
riais, a secretária informou que 
houve uma falha no sistema de 
gestão de pagamentos da Prefei-
tura devido à troca de software. 
Segundo ela, o município se com-
prometeu a evitar novos atrasos. 
Os pagamentos foram regulari-

zados na tarde de quinta-feira, 
30/01. O próximo vencimento 
está previsto para 15 de feverei-
ro. No entanto, os sindicatos su-
blinharam que os atrasos ocor-
rem de forma recorrente, mesmo 
antes da mudança de sistema. 
Também foi discutida a possibili-
dade de criação de uma carreira 
médica no município. A secretá-
ria sinalizou que há interesse em 
um processo seletivo com plano 
de carreira, mas apenas a longo 
prazo.

FISCALIZAÇÃO NA UPA
Diante do descumprimento 

contratual por parte da empresa 
terceirizada, Simers e SINMED-
CAXIAS irão acionar o Ministério 
Público do Trabalho (MPT) para 
cobrar providências. Encerran-
do a programação, a comitiva 
realizou uma vistoria na UPA Bo-
tafogo e identificou pontos que 
necessitam melhorias, incluindo:

- Criação de um espaço ade-
quado para descanso dos médicos;

- Melhorias na infraestrutura 
hidráulica do prédio;

- Instalação de grades nas ja-

nelas da ala psiquiátrica, que se 
encontra a seis metros de altura, 
representando um risco de que-
da fatal.

“Essa ação conjunta entre 
Simers e SINMEDCAXIAS reforça 
o compromisso dos sindicatos 
com a defesa dos médicos da 
Serra Gaúcha e a busca por me-
lhores condições de trabalho e 
atendimento à população”, avalia 
Marcelo Matias.

Secretária de Saúde comenta sobre o 
que aconteceu com os salários

Lucas Marques
Daiane Piuco, secretária de 

Saúde Bento, explicou ao SERRA-
NOSSA sobre o sistema de traba-
lho dos profissionais. “[Os médi-
cos] possuem um contrato com 
uma empresa terceirizada onde 
são sócios e a Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) gerencia o contra-
to com esta empresa. A UPA 24 ho-
ras e o PA Zona Norte trabalham 
com escala de plantões, gerencia-
da pela empresa. Nas Unidades 
Básicas de Saúde, os médicos são 
contratados também. Todos os 
atendimentos são supervisiona-
dos por médicos coordenadores. 
Na reunião realizada com o sindi-
cato, colocamos como é realizado 
o trabalho dos profissionais e o 
papel da secretaria perante o con-
trato com a empresa terceirizada.” 
Sobre as necessidades de melho-
rias apontadas pelos sindicatos, 
Daiane garante que a SMS vai ava-
liar o que pode ser feito.

Na questão do atraso de pa-
gamentos dos salários, a secre-
tária voltou a comentar sobre o 
problema com a troca de siste-

ma. “Tivemos a troca de sistema, 
onde todos os pagamentos da 
prefeitura ficaram paralisados. 
Conversamos com o prestador, 
organizamos internamente entre 
secretarias de Finanças e Saúde 
para que todos os processos te-
nham acompanhamento desde 
a emissão das notas fiscais até a 
finalização, para garantir que to-
dos os processos futuros sejam 
garantidos e não ocorram atrasos. 
O novo sistema já está em funcio-
namento e os profissionais já re-
ceberam”, afirmou.

Questionada se a relação 
com a terceirizada, a MedSaúde, 
é boa, Daiane foi evasiva. “A SMS 
mantém vínculo e preza pela boa 
relação com todos os prestado-
res de serviço. Temos excelentes 
profissionais que exercem papéis 

fundamentais em toda rede de as-
sistência aos pacientes”, disse.

Para que a população seja 
bem assistida, profissionais capa-
citados precisam estar ocupando 
os cargos. Na visão de Daiane, os 
médicos atuais são altamente qua-
lificados. “Temos diversos perfis 
de profissionais que atendem em 
diversas áreas. Seja da urgência 
e emergência, atenção especiali-
zada, atenção básica ou na parte 
administrativa. Mas em nosso mu-
nicípio temos uma ótima equipe, 
profissionais que se dedicam dia-
riamente e incansavelmente pelos 
pacientes, em situações e desafios 
como com limitações de vagas em 
leitos pelo Estado, pelo Gercon, 
Telessaúde, Gerint, Gercon. Mas 
sempre oferecendo um serviço de 
qualidade ao cidadão”, finalizou.

Hospital Tacchini Fotos: Simers

O Centro Obstétrico do Hospital Tacchini, em Bento Gonçalves, registrou um total de 1.668 partos em 
2024, o que resulta em uma média mensal de aproximadamente 139 partos. Desses, 28 foram gêmeos, 691 
foram partos normais e 977 cesáreas. Em comparação com 2023, quando o hospital registrou 1.768 partos (com 
734 partos normais e 1.034 cesáreas), houve uma queda no número total de partos, mas a proporção de partos 
normais continuou significativa, representando 41,5% do total de partos no último ano. 

O Hospital Tacchini de Bento conta com uma infraestrutura completa para o atendimento de gestan-
tes. Seu Centro Obstétrico possui 5 quartos PPPs (pré-parto, parto e pós-parto), duas salas de cesárea, uma sala 
de monitorização anteparto e leitos de recuperação e observação. 

Além disso, o hospital é referência estadual para o SUS em leitos de tratamento intensivo pediátrico e 
neonatal, recebendo pacientes de qualquer município do Rio Grande do Sul, bem como unidade de internação 
com alojamento conjunto, garantindo o cuidado integral e contínuo para mães e bebês. A instituição ainda é 
referência regional em atendimentos públicos para 22 municípios em gestação de alto risco.
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar 
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- AJUDANTE 
GERAL

- COSTUREIRA
MÁQUINA

INDUSTRIAL
- CORTADOR                       

DE ROUPAS
-  VENDEDORA    

DE LOJA 

54 3701 4743
54 3452 2612

Apartamento de
2 dormitórios,
todo mobiliado
churrasqueira,
demais dependências 
e garagem.
Localizado no baiLocalizado no bairro 
Borgo pertinho do 
centro
por apenas
R$ 450.000

Exclusividade
DE VENDA

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2025 – Edital de 
pregão Eletrônico para registro de preços para aquisição de géneros 
alimentícios para alimentação escolar no ano letivo de 2025. Data de 
abertura: 20/02/2025 ás 08:30 horas 
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 009/2025 – Edital de 
pregão Presencial para contratação de empresa para prestação de 
serviços de assessoria na área de segurança do trabalho. Data de 
abertura: 21/02/2025 ás 09:00 horas 
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 010/2025 – Edital de 
pregão Presencial para registro de preços para fornecimento de tinta 
demarcatória e solvente. Data de abertura: 24/02/2025 ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE CONCORRENCIA Nº 003/2025 –  Edital de 
Concorrência para contratação de empresa para restabelecimento da 
estrada da Linha Graciema Alta – Trecho II. Data de abertura: 
24/02/2025 ás 14:30 horas 

Santa Tereza/RS, 07 de fevereiro de 2025
Gisele Caumo

Prefeita Municipal. 
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O vice-prefeito de Bento 
Gonçalves, Amarildo Lucatelli 
(Progressistas) assumiu como 
prefeito em exercício na segun-
da-feira, 3 de fevereiro. Ele per-
manece na função até o dia 11 
de fevereiro, durante as férias 
do prefeito Diogo Segabinazzi 
Siqueira (PSDB).

Abertura do ano 
legislativo em Bento

No sábado, 1º de fevereiro, a 
Câmara de Vereadores de Bento 
Gonçalves deu início à legislatura 
2025-2028 com a realização da 
Sessão Especial de Instalação. O 
evento, que contou com a presença 
do prefeito Diogo Siqueira (PSDB), 
do vice-prefeito, Amarildo Luca-
telli (Progressistas), do deputado 
estadual Guilherme Pasin (Pro-
gressistas), de vereadores eleitos, 
ex-prefeitos municipais, lideranças 
de partidos políticos, represen-
tantes de entidades, servidores da 
Casa, imprensa e a comunidade 
local, marcou oficialmente o início 
dos trabalhos legislativos.

O presidente da Casa, Ander-
son Zanella (Progressistas), apre-
sentou a mensagem oficial da Casa 
e falou sobre o compromisso de 
respeitar as diferenças e promo-
ver a liberdade de expressão. "Ini-
ciamos um novo mandato muito 
diferente: de paz, harmonia, de li-
berdade de expressão, de trabalho 
e de muito empenho", afirmou. Ele 
também destacou a dedicação dos 

Vereadores

servidores da Casa e o trabalho 
realizado já nos primeiros dias do 
ano. "Chegamos aqui e fomos mui-
to bem recebidos com este novo 
modelo de trabalho. Vejo que todos 
estão muito engajados e quero aqui 
parabenizar a todos. Que a gente 
continue assim, determinados, por-
que isso já dá reflexo lá fora para a 
nossa sociedade”, garantiu.

Os líderes de cada bancada 
também se manifestaram, assim 
como o prefeito municipal. "A men-
sagem é que a gente tenha harmo-
nia, que consigamos desenvolver 
uma cidade melhor, fazer nosso 
município crescer com sustenta-
bilidade e conseguirmos seguir 
mostrando os exemplos positivos 
da nossa terra. Foram quatro anos 
difíceis, mas, mesmo assim, conse-
guimos superar em conjunto", pon-
tuou Siqueira.

Na primeira sessão oficial do 
ano, ocorrida em 3 de fevereiro, 
nenhum projeto de lei foi pautado. 
As sessões ocorrem às segundas-
-feiras, a partir das 15h.

Lula diz que avaliação do governo vai 
melhorar após entregas

Lucas Marques
A avaliação do governo não tem 

agradado. A mais recente pesquisa 
da Quaest mostrou que o governo é 
reprovado por 49% dos brasileiros 
entrevistados. Lula é aprovado por 
47%. Desde fevereiro de 2023, essa 
foi a primeira vez que a aprovação 
ficou abaixo da rejeição.

- Aprova: 47% (eram 52% em 
dezembro);

- Desaprova: 49% (eram 
47%);

- Não sabe/não respondeu: 
4% (eram 2%).

O levantamento da Quaest foi 
encomendado pela Genial Inves-
timentos e realizado entre os dias 
23 e 26 de janeiro. Foram entre-
vistados 4,5 mil eleitores em todo 
o Brasil. A margem de erro é de 1 
ponto percentual, para mais ou 
para menos.

MAS COMO MELHORAR?
No dia 30 de janeiro, em co-

letiva com jornalistas, Lula disse 
que a queda na aprovação era algo 

Vai mesmo?

previsto, já que o governo ainda 
não fez as entregas prometidas em 
campanha.  Ele, no entanto, garan-
tiu que essas entregas serão feitas, 
uma vez que, nos dois anos do atual 
mandato, já fez mais, em termos de 
preparação, do que em seus man-
datos anteriores.

“Quando o Pimenta [então 
ministro da Secretaria de Comuni-
cação da Presidência da República] 
aparecia com uma pesquisa dizen-
do o que o povo estava pensando, 
eu falava que é assim mesmo”, disse 
o presidente. “Eu dizia ao Pimenta 
para não se preocupar com pesqui-
sa porque o povo tem razão. A gen-
te não está entregando aquilo que 
a gente prometeu. Então como é 
que o povo vai falar bem do gover-
no se a gente não tá entregando. É 
preciso ter muita paciência”, acres-
centou, em meio a justificativas por 
não ter maiores preocupações com 
pesquisas nos períodos iniciais de 
governo.

Uma polêmica envolvendo o 

presidente e o Rio Grande do Sul 
se deu durante a entrevista com 
jornalistas. No momento em que 
comentava sobre o rombo de R$ 43 
bilhões nas contas públicas, Lula 
disse que “se não fosse a tragédia 
no Rio Grande do Sul teríamos fei-
to superávit pela primeira vez em 
muitas décadas”. Lideranças polí-
ticas da direita apontaram que o 
presidente teria culpado o Estado 
pelas contas públicas estarem no 
vermelho.
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A Procuradoria-Geral da República (PGR) deve denunciar o ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL) por tentativa de golpe de estado nos 
próximos dias. A expectativa entre integrantes do Supremo Tribunal 
Federal (STF) e do Congresso Nacional é que isso ocorra ainda em 
fevereiro.

A Polícia Federal (PF) indiciou 40 pessoas, entre elas o ex-presi-
dente Bolsonaro, ex-ministros de seu governo, generais como Bra-
ga Netto, que foi da Defesa e da Casa Civil, e atualmente está preso; 
também Augusto Heleno, ex-Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI); Paulo Sérgio Nogueira (Defesa) e o ex-comandante da Mari-
nha, Almir Garnier.

Deputados e senadores elegem novos presidentes; 
eles querem “harmonia” entre os Três Poderes

Lucas Marques
No último dia 1º de feverei-

ro, ocorreram as eleições para a 
presidência da Câmara dos De-
putados e o Senado Federal. O 
deputado Hugo Motta (Republi-
canos-PB) e o senador Davi Alco-
lumbre (União-AP) foram eleitos 
para os cargos, respectivamente.

CÂMARA
Hugo Motta  foi eleito presi-

dente para o biênio 2025-2026. 
O parlamentar teve 444 votos. 
Ele concorreu com os deputados 
Marcel Van Hattem (Novo-RS), 
que obteve 31 votos, e Pastor 
Henrique Vieira (Psol-RJ), que 
teve 22 votos. Outros 2 votos fo-
ram em branco.

Motta foi apoiado por um 
bloco formado por 17 partidos e 
494 deputados. Integram o blo-
co PL, PT, PCdoB, PV, União, PP, 
Republicanos, PSD, MDB, PDT, 
PSDB, Cidadania, PSB, Podemos, 
Avante, Solidariedade e PRD.

Em seu primeiro discurso 
após ser eleito para o cargo, Mot-

Política

Não há deputados 
ou senadores 
gaúchos ocupando 
cargos de destaque 
nas Casas 
Legislativas

ta fez uma defesa da democracia. 
Ele repetiu o gesto de Ulysses 
Guimarães na promulgação da 
Constituição de levantar o texto 
sob aplausos do Plenário, e rea-
firmou “ter nojo da ditadura”.

Segundo Motta, o povo bra-
sileiro não quer discórdia, quer 
emprego; não quer luta pelo po-
der, mas que os poderes lutem 
por ele.

“Estaremos sempre com a 
democracia, pela democracia, 
com a democracia. E seus inimi-
gos encontraram no Legislativo 
uma barreira como sempre en-
contraram na história”, discursou 
Motta.

SENADO FEDERAL
O senador Davi Alcolumbre  

foi escolhido como novo presi-
dente da Casa até fevereiro de 
2027. Davi foi eleito durante vo-
tação em primeiro turno, com um 
total de 73 votos, para um man-
dato de dois anos.

Na disputa, Davi derrotou 
outros dois candidatos: o sena-
dor Astronauta Marcos Pontes 
(PL-SP) e o senador Eduardo 
Girão (Novo-CE), que obtiveram 
quatro votos cada um.

Alcolumbre se apresentou 
como um defensor “intransigen-
te” do diálogo, da construção 
coletiva e de soluções comparti-
lhadas. Ele ressaltou que o Brasil 
ainda enfrenta ecos de intransi-
gência e intolerância e que, por 
isso, é necessário reconstruir 

pontes e lembrar que adversá-
rios são parceiros no debate de-
mocrático.

Esta é a segunda vez que ele 
ocupa o cargo. Davi comandou 
a Casa pela primeira vez entre 
2019 e 2021.

HARMONIA COM LULA
Na segunda-feira, 03/02, Al-

columbre e Motta se encontraram 
com o presidente Lula (PT), no 
Palácio da Alvorada, em Brasília.

Segundo Davi, o momento 
foi um gesto de aproximação e de 
maturidade institucional entre os 
Poderes Executivo e Legislativo 
em prol do benefício para o povo 
brasileiro. Ele afirmou que a re-
lação com o presidente da Repú-
blica será “verdadeira, profícua 
e duradoura”. “Nosso país ainda 
tem muita desigualdade. A gen-
te não tem tempo de criar crise 
onde não existe, porque o nosso 
tempo tem que ser aproveitado 

integralmente para entregar para 
as pessoas”, disse.

Motta apontou que o Con-
gresso Nacional estará à dis-
posição para construir “pautas 
positivas” e que o diálogo entre 
os Poderes garantirá a indepen-
dência e harmonia previstas na 
Constituição Federal. 

Lula afirmou que os presi-
dentes "não terão problemas na 
relação política com o Executivo" 
e se comprometeu a sempre con-
sultar as lideranças parlamenta-
res antes de propor leis.

NOTA DA REDAÇÃO: o Rio 
Grande do Sul perdeu espaço no 
comando das Casas Legislativas. 
Nenhum deputado ou senador 
estará ocupando uma cadeira na 
Mesa Diretora. Isso afasta o Es-
tado das principais decisões po-
líticas do país, podendo atrasar 
investimentos ou programas em 
solo gaúcho.

Hugo Motta Davi Alcolumbre

Andressa AnholeteMarina Ramos

Novo presidente da ALRS defende 
sustentabilidade social e ambiental

Na segunda, 03/02, Pepe Var-
gas (PT) foi empossado presiden-
te da Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Sul (ALRS). 

Em entrevista coletiva, o de-
putado estadual da Serra Gaúcha 
afirmou que, por meio do Fórum 
Democrático, que é um espaço 
de diálogo entre o Parlamento e 
a sociedade, serão promovidos 
debates sobre crescimento e sus-
tentabilidade nas nove regiões 
funcionais do Rio Grande do Sul. 
Além disso, o Parlamento irá esti-
mular entidades sociais a discutir 
o assunto e apresentar suas pro-
postas. 

“Precisamos crescer com sus-
tentabilidade social e ambiental. 
Isto é, produzir com mais cuidado 
com o meio ambiente, distribuin-
do melhor a renda e reduzindo 
desigualdades entre as nossas re-
giões”, sustentou.

Pepe Vargas

Questionado sobre as finanças 
públicas, o novo presidente da As-
sembleia afirmou que o Rio Gran-
de do Sul terá uma oportunidade 
inédita com a nova repactuação da 
dívida com o governo federal.

Em relação à polarização polí-
tica, Pepe argumentou que “o pro-
blema não é a divisão, mas o não 
cumprimento das regras por par-
ticipantes do jogo democrático”.

O presidente defendeu a ges-
tão compartilhada nos moldes em 
que é praticada pelo Poder Legis-
lativo do Rio Grande do Sul. Em 
sua avaliação, o modelo fortalece 
a democracia interna pelo fato de 
ser orientado por regras claras. 
Além disso, a pluralidade da Mesa 
Diretora, marca do Parlamento 
gaúcho, reduz o poder discricio-
nário do presidente, e o Colégio de 
Líderes permite que as bancadas 
decidam a pauta de votações.

Sobre os gastos do parlamen-
to gaúcho, ele afirmou que repre-
sentam metade do valor máximo 
permitido pela legislação. “Em 
2009, o custo de manutenção de 
todas as atividades da Assembleia 
equivalia a oito dias de arrecada-
ção. Em 2023, essa relação caiu 
para seis dias”, comparou.

Pepe disse também que as 
despesas com pessoal estão mui-
to distantes do limite máximo e 
que o Poder Legislativo vem ano 
a ano melhorando seu desempe-
nho fiscal.

Lucas Kloss

Na segunda, 03/02, servidores públicos de Bento Gonçalves mani-
festaram contra os projetos do Executivo que retiram direitos como os 
biênios e licenças-prêmio para os novos concursados. Os projetos ainda 
não foram votados na Câmara dos Vereadores.

O grupo se encontrou com o prefeito em exercício, Amarildo Luca-
telli, e pediu uma reunião com o prefeito Diogo Siqueira para tratar dos 
projetos.  Durante a audiência, os servidores destacaram a necessidade 
de diálogo direto para evitar retrocessos. “Não aceitaremos medidas 
que desmontem conquistas de décadas. A retirada desses projetos é 
urgente”, afirmaram os representantes do sindicato. 

Após a audiência, os manifestantes se dirigiram à Câmara, onde 
buscaram sensibilizar os vereadores a rejeitarem os projetos conside-
rados prejudiciais. A mobilização contou com cartazes e palavras de 
ordem exigindo respeito aos direitos dos servidores. Um grupo ainda se 
reuniu com o presidente da Casa, Anderson Zanella.
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Em fevereiro tem descontos para o 
pagamento do IPVA 2025

No mês de fevereiro, os des-
contos do IPVA 2025 podem 
chegar a 22,4% para quem fizer 
o pagamento, em cota única, até 
o dia 28. A redução pela anteci-
pação é de 3%, mas os proprie-
tários de veículos podem che-
gar ao benefício máximo com 
os programas Bom Motorista e 
Bom Cidadão. O Bom Motorista 
é voltado a condutores que não 
cometeram infrações de trânsi-
to nos últimos anos.

Para os que não tiveram 
registro de multa entre 1º de 
novembro de 2021 e 31 de outu-
bro de 2024 (três anos), a redu-
ção é de 15%. A partir de 1º de 
novembro de 2022 (dois anos), 
o desconto é de 10%, e, depois 
de 1º de novembro de 2023 (um 
ano), o benefício é de 5%. Nes-
te ano, essa modalidade abarca 
quase metade da frota tributável 
(42%), alcançando 1,7 milhão 
de veículos e totalizando R$ 233 
milhões concedidos.

Já o Bom Cidadão está dire-
tamente vinculado ao programa 

Economia

Os descontos podem 
chegar a 22,4% 
para quem fizer o 
pagamento em cota 
única até o final do 
mês

Nota Fiscal Gaúcha (NFG): é pre-
ciso que a pessoa esteja inscrita 
e solicite a inclusão do CPF nas 
notas de compras no período de 
referência para ser beneficia-
da. O desconto máximo de 5% 
é para quem possui 150 notas 
ou mais, de 3% para quem tem 
entre 100 e 149 notas e de 1% 
para quem somou entre 51 e 99 
documentos fiscais registrados. 
Ao todo, 37% da frota tributável 
têm direito a esse benefício: são 
R$ 82 milhões em deduções no 
IPVA 2025.

O prazo para adesão ao par-
celamento do tributo em seis 
vezes terminou na última sexta-
-feira, 31/01 – agora, portanto, 
só é possível fazer a quitação em 
cota única. Para quem optou por 
aderir, a parcela de fevereiro tem 
desconto de 3%, e a de março, de 
1%. Os contribuintes devem fa-
zer os pagamentos todos os me-
ses, até junho: quem escolheu 

o Pix deve gerar o QR Code, e 
quem utiliza a rede credenciada 
pode fazer o processo por meio 
do aplicativo do seu banco.

Para quem for quitar o IPVA 
em cota única, o desconto pela 
antecipação em março será de 
1%. A redução poderá chegar 
a R$ 20,8% com os programas 
de benefícios. Neste ano, não há 
mais o calendário de vencimen-
to escalonado por placas. Todos 
os proprietários devem estar 
com a situação regular até 30 
de abril.

A expectativa da Secretaria 
da Fazenda (Sefaz) é recolher 
R$ 5,6 bilhões brutos com o 
IPVA 2025, valor que é reparti-
do, automaticamente, em 50% 
para o Estado e 50% para o 
município em que o veículo foi 
licenciado. Os números de ve-
ículos tributáveis e de arreca-
dação por cidade estão sendo 
divulgados semanalmente.

Aneel garante que não terá cobrança 
extra na conta de luz em fevereiro

A Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) decidiu 
manter em fevereiro a bandeira 
verde, a menos onerosa, para a 
cobrança pelo fornecimento de 
energia elétrica pelo Sistema In-
terligado Nacional (SIN). Será a 
terceira vez consecutiva em que 
a tarifa mensal não sofrerá ne-
nhum acréscimo.  

A cor da bandeira decidida 
mês a mês reflete a variação dos 
custos de geração de energia afe-
rida pelo Operador Nacional do 
Sistema Elétrico (ONS), que defi-
ne a melhor estratégia de geração 
de energia para atendimento da 

Contas

demanda.
Nos meses chuvosos no Bra-

sil, como novembro, dezembro e 
janeiro, os reservatórios das usi-
nas hidrelétricas alcançam maior 
volume, o que dispensa geração 
de energia pelas termoelétricas, 
mais caras – além de poluentes 
por causa do uso de combustível 
fóssil.

O sistema de bandeiras, cria-
do em 2015, funciona como um 
sinal de trânsito e informa ao con-
sumidor a necessidade de econo-
mia de luz em razão da variação 
do preço para a produção de ener-
gia elétrica.

Mercado financeiro projeta inflação 
de 5,51% neste ano

A previsão do mercado fi-
nanceiro para o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), considerado a inflação 
oficial do país, passou de 5,5% 
para 5,51% este ano. A estima-
tiva está no Boletim Focus de 
segunda-feira, 03/02, pesquisa 
divulgada semanalmente pelo 
Banco Central (BC), com a expec-
tativa de instituições financeiras 
para os principais indicadores 
econômicos. Há quatro semanas 
a projeção era de que a inflação 
fechasse o ano em 4,99%.

Para 2026, a projeção da in-
flação também subiu de 4,22% 
para 4,28%. Para 2027 e 2028, as 
previsões são de 3,9% e 3,74%, 
respectivamente.

A estimativa para este ano 
está acima do teto da meta de in-
flação que deve ser perseguida 
pelo BC, definida pelo Conselho 
Monetário Nacional (CMN), de 
3%, com intervalo de tolerância 
de 1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, o 
limite inferior é 1,5% e o supe-
rior 4,5%.

Em relação ao Produto Inter-
no Bruto (PIB, a soma dos bens e 
serviços produzidos no país), a 
projeção do mercado financeiro 
é de 2,06% este ano, a mesma 
da semana passada. Há quatro 
semanas, a previsão era de que o 
crescimento da economia fechas-
se o ano em 2,02%.

Para 2026, o boletim mostra 
uma projeção de crescimento 
do PIB de 1,72%. Já para 2027 e 
2028, a projeção de expansão da 
economia é de 1,96% e de 2%, 
respectivamente.

Divulgação
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OAB/RS de Bento Gonçalves alerta para golpe 
do falso advogado, que tem feito vítimas

Atualmente, há facilidade de 
acesso à informação e a rapidez 
na comunicação abre portas para 
inúmeras práticas fraudulentas. 
Dentre elas, o golpe do “falso ad-
vogado”, que tem prejudicado tanto 
a população quanto a advocacia, 
alerta a Ordem dos Advogados do 
Rio Grande do Sul (OAB/RS) - Sub-
seção de Bento Gonçalves.

Nesse esquema criminoso, os 
golpistas obtêm os dados dos pro-
cessos diretamente nos sites dos 
tribunais e, disfarçados de advoga-
dos responsáveis, entram em con-
tato com as vítimas. 

Os golpistas afirmam que há 
valores disponíveis oriundos de 
processos judiciais, condicionando 
o recebimento à realização de um 
depósito ou transferência, geral-
mente por meio de Pix, para agi-
lizar a liberação dos montantes. 
Após a realização do pagamento, 
os fraudadores apagam todas as 

Se liga

Os golpistas obtêm os 
dados dos processos 
diretamente nos 
sites dos tribunais 
e, disfarçados 
de advogados 
responsáveis, entram 
em contato com as 
vítimas

mensagens e bloqueiam o contato, 
deixando a vítima desamparada.

Segundo a OAB, é fundamental 
que o cliente abordado adote uma 
postura vigilante: desconfie, veri-
fique e proteja-se. “Ressaltamos 
que o pedido de depósito para li-
beração de quantia é fraudulento, 
pois não há qualquer custo para a 
liberação de alvarás de pagamento. 
Toda cobrança de honorários deve 
ser acompanhada de uma explica-
ção documentada e transparente”, 
afirmam.

A OAB recomenda as seguintes 
medidas preventivas, essenciais 
para combater não apenas este gol-
pe, mas todas as fraudes digitais:

- Desconfie da pressão por 
pagamentos rápidos: golpistas 
costumam utilizar a urgência para 
induzir erros;

- Verifique a origem das men-
sagens: questione se o seu advoga-
do está utilizando um número de 
telefone habitual;

- Confirme as informações: 
antes de efetuar qualquer paga-
mento, entre em contato direta-
mente com o escritório do seu 
advogado para confirmar a veraci-
dade da solicitação.

- Prefira o atendimento pre-
sencial: sempre que possível, com-
pareça pessoalmente ao escritório 
para esclarecer dúvidas.

- Cuidado com links desconhe-
cidos: não clique em mensagens ou 
links enviados por fontes não veri-
ficadas.

- Proteja seus dados pesso-

ais: nunca forneça informações 
sensíveis, como número de cartão 
de crédito, senhas ou códigos de 
confirmação, por telefone ou men-
sagens.

- Estabeleça uma palavra-
-chave: combine com seu advoga-
do uma palavra de segurança para 
confirmar a identidade em cada 
contato.

Caso a pessoa tenha sido vítima 
de um golpe, é essencial registrar a 
ocorrência - seja online ou presen-
cialmente -, anexando documentos 
que comprovem a fraude, como 
prints, áudios e comprovantes de 
depósito. A denúncia é o primeiro 
passo para a responsabilização.

Em parceria com a Polícia Civil, 
a OAB/RS desenvolveu um protoco-
lo de atuação para garantir maior 
celeridade nas investigações, que 
pode ser consultado acessando o 
QR Code:

“Manter a tradição da ética e 
da integridade na advocacia é um 
compromisso que temos com a so-
ciedade. A segurança na comunica-
ção e a confiança entre os cidadãos 
e os profissionais do Direito são 
pilares que, há décadas, sustentam 
a nossa prática jurídica. Convido 
toda a população e os colegas de 
profissão a se unirem nessa luta, 
pois somente com vigilância cons-
tante e uma postura crítica conse-
guiremos preservar o respeito e a 
credibilidade que sempre caracte-
rizaram a advocacia”, destacam.

Combustíveis ficam mais 
caros no Brasil

Desde o último sábado, 1º/02, 
abastecer o veículo ficou mais caro. 
O reajuste do preço do diesel pela 
Petrobras e o aumento do Imposto 
sobre a Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS), arrecadado 
pelos estados, sobre a gasolina, o 
etanol, o diesel e o biodiesel, são os 
responsáveis pela alta.  

No caso do diesel, a Petrobras 
elevou o preço nas refinarias em R$ 
0,22 por litro (+6,2%), para reduzir 
a defasagem de 17% em relação 
aos preços internacionais. Além 
disso, a alíquota de ICMS subirá R$ 
0,06, de R$ 1,06 para R$ 1,12 por 
litro.

Em relação à gasolina e ao 
etanol, a Petrobras não alterou o 
preço nas refinarias, que está com 
defasagem em torno de 7% em re-
lação aos preços internacionais. No 
entanto, a alíquota de ICMS subiu 
R$ 0,10, de R$ 1,37 para R$ 1,47 
por litro.

O reajuste do ICMS sobre os 
combustíveis em todo o Brasil foi 
determinado pelo Confaz (Conse-
lho Nacional de Política Fazendá-
ria), órgão que reúne os secretários 
de Fazenda dos estados. Pelo mo-
delo em vigor desde o ano passa-
do, as alíquotas de ICMS dos com-
bustíveis passam a ser reajustas 
anualmente, com base nos preços 
médios pesquisados pela Agência 
Nacional do Petróleo, Gás e Bio-
combustíveis (ANP) entre fevereiro 
e setembro de 2024.

No caso do gás de cozinha, as 
alíquotas cairão R$ 0,02, de R$ 1,41 

Gastos

para R$ 1,39 por quilo. Segundo o 
Confaz, a queda ocorre porque o 
botijão ficou mais barato no ano 
passado, o que se refletiu em ICMS 
mais baixo.

O impacto no preço final de-
pende do mercado. Isso porque os 
preços da Petrobras são fixados nas 
refinarias, cabendo às distribuido-
ras, aos postos de combustíveis e 
aos comerciantes, no caso do gás 
de cozinha, estabelecer o preço 
final. Geralmente, os aumentos de 
tributos e de preços nas refinarias 
são repassados aos consumidores.

Desde 2022, as alíquotas do 
ICMS sobre os combustíveis são 
estabelecidas em valores fixos por 
litro (ou por quilo, no caso do gás 
de cozinha). Antes disso, as alíquo-
tas estaduais obedeciam a um per-
centual do preço final definido por 
cada Unidade da Federação.

NOVOS VALORES
Gasolina/Etanol: de R$ 1,37 

por litro para R$ 1,47 por litro.
Diesel/Biodiesel: de R$ 1,06 

por litro para R$ 1,12 por litro.
Gás de cozinha: de R$ 1,41 por 

quilo de R$ 1,39 por quilo.

Acervo SERRANOSSA
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Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 

27 DE JANEIRO
ADÃO CHAVES MARTINS, 68 
ANOS, AGRICULTOR, NATURAL 
DE SÃO MIGUEL DAS MISSÕES, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
ANTONIO MARIO MARINI, 
88 ANOS, SERVIDOR PÚBLICO 
MUNICIPAL APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
LUCIANO BORGES DE OLIVEIRA, 
43 ANOS, ELETRICISTA, NATURAL 
DE VACARIA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
HELDA ANGONESE BASSO, 
86 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
ARATIBA, MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
SEVERINO BELLAVER, 95 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
EVANDRO LUIZ ISRAEL DA 
SILVA, 52 ANOS, COMERCIÁRIO, 
NATURAL DE SOBRADINHO, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
29 DE JANEIRO
LUIZ CARLOS PIZZATTO, 73 
ANOS, ENÓLOGO APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
RUI VARELLA FILHO, 77 ANOS, 
ADVOGADO APOSENTADO, 
NATURAL DE CACHOEIRA DO SUL, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
DORALICIO DA SILVA NUNES, 
67 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL DE 
LAJEADO, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
30 DE JANEIRO
DIEGO ANDRÉ DA SILVA, 34 
ANOS, GUARDA CIVIL MUNICIPAL, 
NATURAL DE SANTA CRUZ DO 
SUL, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
IZIRA PICOLI CARLESSO, 
90 ANOS, COSTUREIRA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
GUAPORÉ, MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
31 DE JANEIRO
IRIA BURATTI CALZA, 88 ANOS, 

Obituário
Falecidos entre 
27/01 e 04/02

AGRICULTORA APOSENTADA, 
NATURAL DE COTIPORÃ, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
ELVIRA DINARTE DIAS, 69 
ANOS, CUIDADORA, NATURAL 
DE TRÊS PASSOS, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
JOSÉ MARCOS CANDARELI 
VAZ, 81 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL DE SÃO 
SEBASTIÃO DO CAÍ, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
1º DE FEVEREIRO
CLADIS MARIA CONCI 
JORNADA, 69 ANOS, 
SECRETÁRIA, NATURAL E 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
02 DE FEVEREIRO
GILMAR TOMASI, 61 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
LUIZA PERUFFO WERNER, 78 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE FARROUPILHA, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
WANDERLEI GOMES DA SILVA, 
65 ANOS, ESTOFADOR, NATURAL 
DE SÃO BORJA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
03 DE FEVEREIRO
TERESINHA PASSARIN, 
70 ANOS, AUXILIAR DE 
ENFERMAGEM APOSENTADA, 
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES, MORADORA DE 
PINTO BANDEIRA
IDALINA GASPARETTO, 77 
ANOS, SERVIÇOS GERAIS 
APOSENTADA, NATURAL DE 
NOVA PRATA, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
04 DE FEVEREIRO
RENI RUI PRESTES, 61 ANOS, 
SERVENTE DE OBRAS, NATURAL 
DE TIGRINHOS (SC), MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
VERA DA ROSA, 54 ANOS, 
INDUSTRIÁRIA, NATURAL DE 
IBIRAPUITÃ, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

Cinema - 07/02 a 12/02
18h30 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, quarta)
18h30 – 2D Legendado (dom. e ter.)
21h – 2D Dublado 
(domingo, segunda, terça)
21h – 2D Legendado (sexta)

L'AMÉRICA SHOPPING
Sonic 3
13h40 – Sexta, domingo, terça
16h – 2D Dublado (sábado, quarta)
Dragon Ball Daima
13h40 – 2D Dublado (sab. e qua.)
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
terça) | 18h30 – Dublado (segunda)
Emilia Pérez - OSCAR 2025
18h15 – 2D Legendado (sex. e ter.)
21h – 2D Legendado (domingo)
Ainda Estou Aqui
18h15 – 2D Nacional (sábado, do-
mingo, quarta) | 21h – 2D Nacional
Paddington 3
13h40 – 2D Dublado (sexta, domin-
go, terça) | 16h – 2D Dublado (sába-
do, segunda, quarta)
Moana 2
13h40 - Sábado, segunda, quarta) | 
16h – 2D Dublado (sexta, terça)
Mufasa - O Rei Leão
16h – 2D Dublado (domingo) | 
18h30 (sab. e qua.) | 21h (sexta, se-
gunda, terça)
21h – 2D Legendado (domingo)
Acompanhante Perfeita
18h30 – 2D Dublado (sexta, domin-
go, terça)
18h30 – 2D Legendado (segunda)
21h – 2D Dublado (quarta)
21h – 2D Legendado (sábado)

SHOPPING BENTO
Dragon Ball Daima
13h40 – 2D Dublado
16h – 2D Dublado (sábado, quarta)
18h30 – 2D Dublado (dom. e ter.)
Mufasa - O Rei Leão
16h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
18h30 – 2D Dublado (sab. e seg.)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo)
21h – 2D Legendado (quarta)
Conclave - OSCAR 2025
18h30 – 2D Dublado (sexta, quarta)
21h – 2D Dublado (terça)
21h – 2D Legendado (sábado)
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
segunda, terça)
MMA - Meu Melhor Amigo
16h – 2D Nacional (sábado, quarta)
18h30 – 2D Nacional (sexta)
Ainda Estou Aqui - OSCAR 2025
18h15 – 2D Nacional (sábado, do-
mingo, segunda, terça, quarta)
21h – 2D Nacional (sexta, sábado, 
domingo, terça, quarta)
Moana 2
13h40 – 2D Dublado (sexta, domin-
go, terça)
16h – 2D Dublado (sábado, quarta)
Paddington 3
13h40 – 2D Dublado (sab. e qua.) | 
16h – Sexta, domingo, terça)
Nosferatu
18h30 – 2D Dublado (segunda)
21h – 2D Dublado (sábado)
21h – 2D Legendado (quarta)
Acompanhante Perfeita

Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: serranossa

Para se divertir
A dica da semana é o filme 

“Casamentos Cruzados”, que está 
disponível no Amazon Prime Vi-
deo. Na história, as cerimônias de 
casamento da irmã de Margot (Re-
ese Witherspoon) e da filha de Jim 
(Will Ferrell) são acidentalmente 
marcadas para o mesmo dia no 
mesmo local.

Para preservar a comemoração 
de seus amigos e parentes, Margot 
e Jim decidem dividir o espaço. A 
pegadinha é que os dois têm planos 
bem diferentes para esse final de 
semana especial.

Os dois passam a se enfrentar 
ferozmente e não medem esforços 
para trazer a melhor celebração 
possível, nem que seja necessário 

Divulgação

Acompanhante Perfeita
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Um amor diferente
“Acompanhante Perfeita” 

segue o casal Iris (Sophie Tha-
tcher) e Josh (Jack Quaid) num 
final de semana entre amigos 
numa casa de campo luxuosa e 
tranquila. Os dois se conhecem 
num mercado e começam a sair. 
Apaixonados, os dois vivem um 
romance de cinema. Mas nem 

tudo é o que parece. Logo, a via-
gem toma um rumo inesperado, 
com perseguições, sangue e reve-
lações estrondosas. O filme mis-
tura suspense e terror com uma 
pitada de comédia e elementos 
sobrenaturais para falar sobre re-
lações de gênero e as idealizações 
românticas. Classificação indi-
cativa: 16 anos.

"Capitão América: Admirável Mundo Novo", novo filme do super-he-
rói, que estreia dia 14 de fevereiro, já tem ingressos à venda.

A Semana do Cinema de 
2025 começou na quinta-feira, 
dia 6 de fevereiro, trazendo uma 
oportunidade imperdível para os 
amantes da sétima arte. Durante 
a campanha, que segue até o dia 
12 de fevereiro, os ingressos 
para as sessões de cinema custa-

rão apenas R$ 10. A rede Movie 
Arte, que opera em Bento Gon-
çalves, também irá oferecer os 
descontos.

Mais informações no site 
www.moviearte.com.br ou no 
App "Movie Arte" (disponível na 
Apple Store e na Play Store).

acabar com a felicidade alheia. Rei-
na o caos e uma série de desastres 
numa guerra pelo melhor casa-
mento. Enquanto discutem cada 
detalhe, desde a decoração até a 
música, Margot e Jim acabam des-
cobrindo que têm mais em comum 
do que imaginam. 

“Casamentos Cruzados” 
explora o poder das conexões hu-
manas, os desafios do amor e a im-
portância de encontrar equilíbrio 
mesmo nas situações mais caóticas. 
Classificação indicativa: 14 anos.
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Os 30 anos da equipe de ciclismo ABC Concresul
No último sábado, 1º de fevereiro, ocorreu o evento comemo-

rativo dos 30 anos da equipe de ciclismo ABC Concresul, em Desvio 
Machado, Carlos Barbosa. O presidente da equipe, Orlando Baú, co-
mandou a celebração, que contou com a participação de mais de 
160 pessoas. A festividade teve início com a entrega dos novos uni-
formes para a temporada de 2025, inspirados no primeiro uniforme, 
de 1995.

Em seguida, foi realizado um treino coletivo com mais de 70 
atletas, seguido de uma missa na igreja local e, por fim, um jantar no 
salão da comunidade, com homenagens aos ex-presidentes.

Pedro Reginatto, presidente da Concresul, e sua filha Paula esti-
veram presentes no evento.

De acordo com a organização, o evento foi um dia memorável 
tanto para a equipe ABC Concresul quanto para o ciclismo de Bento 
Gonçalves e do Rio Grande do Sul.

Um dos destaques foi o time feminino, que se prepara para o 
Campeonato Gaúcho como a maior equipe feminina do Estado, com 
atletas como Sheila Romanini, que há 5 anos participa de competi-
ções pela Elite Feminina.

Bazar tem peças e itens 
por valores simbólicos

O Bazar Santo Antônio, lo-
calizado no Centro de Bento Gon-
çalves, tem uma grande variedade 
de itens que podem ser adquiri-
dos por preços acessíveis.

São roupas masculinas, fe-
mininas e infantis, além de cal-
çados e demais acessórios.

O Bazar Santo Antônio aten-
de nas segundas e quartas-

Santo Antônio

-feiras, das 13h às 16h, além de 
todo o segundo sábado do mês. 

O bazar está localizado no 
complexo da Paróquia Santo 
Antônio, localizado na rua Ma-
rechal Deodoro, 263, no Centro 
da cidade (no andar debaixo da 
livraria).

Muitas doações e preços 
simbólicos!

Divulgação

Dentro da programação do Bento em Vindima, no dia 9 de fe-
vereiro, ocorrerá em Bento Gonçalves a 11ª edição da Maratona do 
Vinho, tradicional evento que reúne corredores de diversas partes 
do país. A edição deste ano deve contar com 2 mil corredores, além 
de atletas de outros países da América do Sul. 

Pelo menos 30 atletas do Uruguai já estão confirmados. Esta 
edição também é uma homenagem aos 150 anos da imigração ita-
liana no Rio Grande do Sul. Por esse motivo, haverá a pisa da uva 
tanto na largada quanto na chegada do evento, além de polenta e 
grostoli. A Maratona do Vinho terá início às 7h, com largada na rua 
Lino Colussi, 255, no bairro Vinosul.

A maratona será dividida em cinco provas, que compreendem 
circuitos de 7 km (corrida e caminhada), 21 km, 42 km e revezamen-
to, com duplas, quartetos e octetos. Os trajetos percorrerão Bento 
Gonçalves, Garibaldi e Monte Belo do Sul

Inscrições abertas para o 
Bombeiro Mirim de Bento

Estão abertas as inscrições 
para o projeto Bombeiro Mirim 
em diversas cidades, incluindo 
Bento Gonçalves. O projeto é do 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Rio Grande do Sul (CBMRS).

De acordo com o CBM, o pro-
jeto Bombeiro Mirim faz parte 
do Plano de Responsabilidade 
Social do Corpo de Bombeiros 
Militar, que tem como intuito ofe-
recer a crianças e adolescentes 
informações, orientações, treina-
mento, educação e base de apoio 
para a formação do cidadão.

Em Bento, os participantes 
terão oportunidades de viven-
ciar experiências voltadas ao 
desenvolvimento pessoal, como 
aulas de inglês e informática, jiu-
-jitsu, natação, acompanhamento 
psicológico, além de atividades 
ligadas às funções do Corpo de 
Bombeiros, como noções de pri-
meiros socorros e salvamentos.

O projeto é destinado a 
crianças entre 10 e 12 anos, e 
possui uma proposta pedagógica 
com no mínimo 130 horas-aula. 
Os inscritos devem estar cursan-

Oportunidade

O projeto é destinado 
a crianças entre 10 e 
12 anos, e possui uma 
proposta pedagógica 
com no mínimo 130 
horas-aula

do a partir do 5º ano.
Para cada pelotão são 24 va-

gas. Elas serão preenchidas me-
diante a realização de sorteio. A 
inscrição pode ser feita acessan-
do o QR Code abaixo: 

As vagas serão preenchidas 
com divisão igual entre meninos 
e meninas.

O período de inscrição segue 
até às 18h do dia 5 de março. 

Não é cobrada taxa de inscri-
ção e nem mensalidade para per-
manência do aluno no programa.

Em Bento Gonçalves, o pro-
jeto está na sua 4ª edição.

CBM/Divulgação



08/02
16º

31º
Dia de sol com algumas nuvens 
e névoa ao amanhecer. Noite de 

céu limpo.

07/02
18º

28º

09/02
20º

32º
Sol com algumas nuvens. 

Não chove.
Sol com algumas nuvens. 

Não chove.
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7 de fevereiro de 2025

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Conheça
Bazar Santo Antônio oferece 
itens por preços acessíveis
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Combustíveis ficam mais caros 
após reajuste já esperado

Ai meu bolso!

Economia | 13

Acervo SERRANOSSA

O jeca mais querido do Brasil, Mazzaropi, fez inúmeros filmes, mui-
tos deles ficaram marcados na memória dos brasileiros.

Divulgação

Cinema nacional
O governo federal deve lan-

çar, no segundo semestre de 
2025, uma plataforma de stre-
aming brasileira que terá ape-
nas conteúdo nacional. O “Tela 
Brasil”, de acordo com a CNN 
Brasil, será no mesmo estilo de 
outras plataformas, como Ne-
tflix ou Disney+. 

Idealizada pela Secretaria do 
Audiovisual (SAV), a iniciativa 
vai disponibilizar, gratuitamente, 
uma série de conteúdos audiovi-
suais variados, entre curtas, mé-
dias, longas-metragens, trazendo 
um repertório da cinematografia 
brasileira, em diferentes lingua-
gens, formatos e estéticas.

Segundo o Ministério da Cul-
tura, a ideia é aproveitar obras 

das quais o governo federal já 
tem direito, mas também incluir 
produções cinematográficas da 
atualidade. O sucesso do filme 
“Ainda Estou Aqui” – indicado ao 
Oscar – ajudou na formalização 
do projeto.

Segundo a CNN, o investi-
mento para o edital do programa 
é de R$ 4,2 milhões e terá inicial-
mente 447 obras audiovisuais no 
catálogo.

“O Tela Brasil está em fase de 
finalização, prometendo demo-
cratizar o acesso às produções 
nacionais, além de enriquecer o 
panorama do consumo de pro-
duções audiovisuais brasileiras e 
garantindo que a cultura do país 
seja acessível a todos”, informou 
o MinC à CNN.

Hospital Tacchini de Bento registra 51 
doações de órgãos em 2024

Ato responsável
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Hospital Tacchini/Divulgação

Casal é suspeito de ter matado bebê 
de 9 meses no Rio Grande do Sul

Segurança | 4

Crime


